

Tarifbereich	gültig ab	gew./kaufm.	Ausbildungsvergütung				Urlaubsanspruch und Sonstiges
			1.	2.	3.	4.	
			Ausbildungsjahr				
Arbeitnehmerüberlassung	siehe unter Personaldienstleistung						
Architektur-, Ingenieur- und Planungsbüros (ASIA Empfehlung) Mindestausbildungsvergütung 2026	01.05.2024	gew./kaufm.	843,00 €	1.020,00 €	1.208,00 €		nicht erfasst: Betriebe Bauhaupt- u. Nebengewerbe
			724,00 €	854,00 €	977,00 €		
Architektur-, Ingenieur- und Planungsbüros (Unverbindliche Gehaltstarifempfehlung des AG-Verbands deutscher Architekten und Ingenieure e.V. ADAI) Mindestausbildungsvergütung 2026 bzw. -20%	01.01.2026	gew./kaufm.	857,00 €	1.059,00 €	1.259,00 €		Ortsgruppe I - alle anderen Orte. Nicht erfasst: Bauhaupt- und Nebengewerbe
			724,00 €	854,00 €	1.007,20 €		
Architektur-, Ingenieur- und Planungsbüros (Unverbindliche Gehaltstarifempfehlung des AG-Verbands deutscher Architekten und Ingenieure e.V. ADAI) Mindestausbildungsvergütung 2026 bzw. -20%	01.01.2026	gew./kaufm.	903,00 €	1.113,00 €	1.325,00 €		Ortsgruppe II - Orte mit über 100.000 Einwohnern und direkt angrenzende Orte. Nicht erfasst: Bauhaupt- und Nebengewerbe
			724,00 €	890,40 €	1.060,00 €		
Bankgewerbe (öffentliche Banken) -20%	01.11.2025	kaufm.	1.496,00 €	1.558,00 €	1.620,00 €		30 AT
			1.196,80 €	1.246,40 €	1.296,00 €		
Bankgewerbe (private Banken) -20%	01.08.2025	kaufm.	1.350,00 €	1.420,00 €	1.500,00 €		
			1.080,00 €	1.136,00 €	1.200,00 €		
Bankgewerbe (private Banken) -20%	01.07.2026	kaufm.	1.400,00 €	1.470,00 €	1.550,00 €		
			1.120,00 €	1.176,00 €	1.240,00 €		
Baugewerbe -20%	01.05.2024	gew.	1.080,00 €	1.300,00 €	1.550,00 €	1.650,00 €	30 AT, bei Besuch Landes-/Bundesfachklasse jeweils 60 Euro/Monat zusätzlich
			864,00 €	1.040,00 €	1.240,00 €	1.320,00 €	
Baugewerbe -20%	01.05.2024	gew.	1.122,00 €	1.351,00 €	1.610,00 €	1.714,00 €	
			897,60 €	1.080,80 €	1.288,00 €	1.371,20 €	
Baugewerbe - Feuerungstechnisches Gewerbe -20%	01.05.2024	gew.	1.080,00 €	1.343,00 €	1.654,00 €		
			864,00 €	1.074,40 €	1.323,20 €		
Baugewerbe - Feuerungstechnisches Gewerbe -20%	01.04.2026	gew.	1.122,00 €	1.395,00 €	1.719,00 €		
			897,60 €	1.116,00 €	1.375,20 €		
Baugewerbe -20%	01.05.2024	kaufm.	1.080,00 €	1.200,00 €	1.450,00 €		
			864,00 €	960,00 €	1.160,00 €		
Baugewerbe -20%	01.04.2026	kaufm.	1.122,00 €	1.247,00 €	1.507,00 €		
			897,60 €	997,60 €	1.205,60 €		
Baustoff-Fachhandel (Unverbindliche Empfehlung Ausbildungsvergütungen Groß- und Außenhandel)	01.09.2025	siehe Groß- und Außenhandel					30 AT
Bekleidungsindustrie -20%	01.08.2025	gew./kaufm.	1.145,00 €	1.238,00 €	1.343,00 €		
			916,00 €	990,40 €	1.074,40 €		
Bekleidungslohngewerbe Mindestausbildungsvergütung 2026 bzw. -20%	01.11.2024	gew./kaufm.	979,00 €	1.075,00 €	1.207,00 €		
			783,20 €	860,00 €	977,00 €		

Tarifbereich	gültig ab	gew./kaufm.	Ausbildungsvergütung				Urlaubsanspruch und Sonstiges
			1.	2.	3.	4.	
			Ausbildungsjahr				
Brauereien	01.08.2025	gew./kaufm.	1.250,00 €	1.350,00 €	1.450,00 €	1.550,00 €	
-20%			1.000,00 €	1.080,00 €	1.160,00 €	1.240,00 €	
Brauereien	01.05.2026	gew./kaufm.	1.300,00 €	1.400,00 €	1.500,00 €	1.600,00 €	
-20%			1.040,00 €	1.120,00 €	1.200,00 €	1.280,00 €	
Brot- und Backwarenindustrie	01.04.2025	gew./kaufm.	1.187,00 €	1.293,00 €	1.422,00 €	1.551,00 €	
-20%			949,60 €	1.034,40 €	1.137,60 €	1.240,80 €	
Brot- und Backwarenindustrie	01.06.2026	gew./kaufm.	1.221,00 €	1.327,00 €	1.456,00 €	1.585,00 €	
-20%			976,80 €	1.061,60 €	1.164,80 €	1.268,00 €	
Brot- und Backwarenindustrie	01.01.2027	gew./kaufm.	1.234,00 €	1.340,00 €	1.469,00 €	1.598,00 €	
-20%			987,20 €	1.072,00 €	1.175,20 €	1.278,40 €	
Buchhandel, herstellender	01.04.2025	gew./kaufm.	1.156,00 €	1.261,00 €	1.369,00 €		Vergütung bei 37-Stunden-Woche
-20%			924,80 €	1.008,80 €	1.095,20 €		
Buchhandel, herstellender	01.04.2026	gew./kaufm.	1.256,00 €	1.361,00 €	1.469,00 €		Vergütung bei 37-Stunden-Woche
-20%			1.004,80 €	1.088,80 €	1.175,20 €		
Buchhandel, herstellender	01.01.2027	gew./kaufm.	1.306,00 €	1.411,00 €	1.519,00 €		Vergütung bei 37-Stunden-Woche
-20%			1.044,80 €	1.128,80 €	1.215,20 €		
Buchhandel, herstellender	01.04.2025	gew./kaufm.	1.166,00 €	1.274,00 €	1.386,00 €		Vergütung bei 38-Stunden-Woche
-20%			932,80 €	1.019,20 €	1.108,80 €		
Buchhandel, herstellender	01.04.2026	gew./kaufm.	1.266,00 €	1.374,00 €	1.486,00 €		Vergütung bei 38-Stunden-Woche
-20%			1.012,80 €	1.099,20 €	1.188,80 €		
Buchhandel, herstellender	01.01.2027	gew./kaufm.	1.316,00 €	1.424,00 €	1.536,00 €		Vergütung bei 38-Stunden-Woche
-20%			1.052,80 €	1.139,20 €	1.228,80 €		
Chemische Industrie	01.04.2025	gew./kaufm.	1.186,00 €	1.260,00 €	1.326,00 €	1.413,00 €	
-20%			948,80 €	1.008,00 €	1.060,80 €	1.130,40 €	
Druckindustrie	01.07.2025	gew./kaufm.	1.151,94 €	1.209,39 €	1.266,84 €	1.324,29 €	
-20%			921,55 €	967,51 €	1.013,47 €	1.059,43 €	
Edelmetalle	01.04.2025	gew./kaufm.	1.267,00 €	1.337,50 €	1.443,00 €	1.513,50 €	
-20%			1.013,60 €	1.070,00 €	1.154,40 €	1.210,80 €	
Einzelhandel	01.08.2025	kaufm.	1.090,00 €	1.210,00 €	1.350,00 €		
-20%			872,00 €	968,00 €	1.080,00 €		
Eisenbahnen, nicht bundeseigene, und Kraftverkehrsbetriebe (ETV)	01.11.2025	gew./kaufm.	1.250,18 €	1.316,71 €	1.378,59 €	1.450,62 €	
-20%			1.000,14 €	1.053,37 €	1.102,87 €	1.160,50 €	
Elektrizitätswerke BW	01.05.2025	gew./kaufm.	1.561,56 €	1.682,89 €	1.780,55 €	1.891,22 €	
-20%			1.249,25 €	1.346,31 €	1.424,44 €	1.512,98 €	
Feinkeramische Industrie	01.01.2025	gew./kaufm.	1.145,74 €	1.194,38 €	1.249,76 €	1.313,16 €	30 AT, ab 18 Jahre bei Beginn 30,68 € Zulage
-20%			916,59 €	955,50 €	999,81 €	1.050,53 €	
Floristen	01.08.2025	kaufm.	900,00 €	1.000,00 €	1.100,00 €		
Mindestausbildungsvergütung 2026			724,00 €	854,00 €	977,00 €		

Tarifbereich	gültig ab	gew./kaufm.	Ausbildungsvergütung				Urlaubsanspruch und Sonstiges
			1.	2.	3.	4.	
			Ausbildungsjahr				
Fotomaterialverarbeitende Betriebe Mindestausbildungsvergütung 2026 bzw. -20%	01.06.2025	gew./kaufm.	1.090,00 € 872,00 €	1.140,00 € 912,00 €	1.200,00 € 977,00 €	1.250,00 € 1.014,00 €	
Fotomaterialverarbeitende Betriebe -20%	01.10.2026	gew./kaufm.	1.120,00 € 896,00 €	1.170,00 € 936,00 €	1.230,00 € 984,00 €	1.280,00 € 1.024,00 €	
Fotomaterialverarbeitende Betriebe -20%	01.10.2027	gew./kaufm.	1.140,00 € 912,00 €	1.190,00 € 952,00 €	1.250,00 € 1.000,00 €	1.300,00 € 1.040,00 €	
Glasindustrie: Flachglasverarbeitung und -veredlung Mindestausbildungsvergütung 2026 bzw. -20%	01.01.2025	gew./kaufm.	1.000,00 € 800,00 €	1.075,00 € 860,00 €	1.140,00 € 977,00 €	1.200,00 € 1.014,00 €	
Glasindustrie: Ampullen, Verpackungsglas, Glasapparate/ Glasinstrumente, Veredelung Hohl-/Beleuchtungsglas Mindestausbildungsvergütung 2026 bzw. -20%	01.01.2025	gew./kaufm.	1.060,00 € 848,00 €	1.110,00 € 888,00 €	1.210,00 € 977,00 €	1.280,00 € 1.024,00 €	
Groß- und Außenhandel -20%	01.09.2025	gew./kaufm.	1.320,00 € 1.056,00 €	1.373,00 € 1.098,40 €	1.430,00 € 1.144,00 €	1.489,00 € 1.191,20 €	30 AT; Vergütung 4.AJ für Berufe mit vor- geschrieb. mehr als 3-jähr. Ausbildungszeit
Heizung-Klima-Sanitär (Techn. Gebäudeausstattung) -20%	01.09.2025	gew./kaufm.	1.090,00 € 872,00 €	1.190,00 € 952,00 €	1.290,00 € 1.032,00 €	1.390,00 € 1.112,00 €	30 AT
Heizung-Klima-Sanitär (Techn. Gebäudeausstattung) -20%	01.09.2026	gew./kaufm.	1.140,00 € 912,00 €	1.240,00 € 992,00 €	1.340,00 € 1.072,00 €	1.440,00 € 1.152,00 €	30 AT
Holz u. Kunststoff verarbeitende/herstellende Industrie -20%	01.09.2025	gew./kaufm.	1.146,00 € 916,80 €	1.202,00 € 961,60 €	1.262,00 € 1.009,60 €	1.342,00 € 1.073,60 €	
Hotel- und Gaststätten-Gewerbe (Dehoga) -20%	01.04.2025	gew./kaufm.	1.050,00 € 840,00 €	1.200,00 € 960,00 €	1.320,00 € 1.056,00 €	 	Vergütung bei 39 Stunden/Woche. Urlaub: 1.Jahr 25 AT,2.Jahr 28 AT,3.Jahr 30AT Bei Zweitausbildungsverhältnis beginnt Vergütung mit Satz für 2. Ausbildungsjahr
Immobilien- und Wohnungswirtschaft -20%	01.02.2025	gew./kaufm.	1.170,00 € 936,00 €	1.280,00 € 1.024,00 €	1.390,00 € 1.112,00 €	 	30 AT
IT Dienstleistungsbranche Mindestausbildungsvergütung 2026 bzw. -20%	01.06.2024	gew./kaufm.	1.065,59 € 852,47 €	1.118,65 € 894,92 €	1.197,47 € 977,00 €	1.300,99 € 1.040,79 €	
Kalksandsteinindustrie Mindestausbildungsvergütung 2026 bzw. -20%	01.05.2025	gew./kaufm.	930,00 € 744,00 €	1.006,00 € 854,00 €	1.165,00 € 977,00 €	1.269,00 € 1.015,20 €	
Konserven: Essig-, Obst-, Gemüse-, Fruchtsaft-, Sauerkonserven und Senfindustrie -20%	01.08.2025	gew./kaufm.	1.200,00 € 960,00 €	1.300,00 € 1.040,00 €	1.400,00 € 1.120,00 €	1.500,00 € 1.200,00 €	
Konserven: Essig-, Obst-, Gemüse-, Fruchtsaft-, Sauerkonserven und Senfindustrie -20%	01.05.2026	gew./kaufm.	1.250,00 € 1.000,00 €	1.350,00 € 1.080,00 €	1.450,00 € 1.160,00 €	1.550,00 € 1.240,00 €	

Tarifbereich	gültig ab	gew./kaufm.	Ausbildungsvergütung				Urlaubsanspruch und Sonstiges
			1.	2.	3.	4.	
			Ausbildungsjahr				
Kraftfahrzeuggewerbe (Autohäuser/Werkstätten) -20%	01.10.2024	gew./kaufm.	1.099,00 € 879,20 €	1.161,00 € 928,80 €	1.264,00 € 1.011,20 €	1.322,00 € 1.057,60 €	30 AT
Kunststoffindustrie (Verband der südwestdeutschen Kunststoffindustrie - IG Bergbau, Chemie, Energie BW) Mindestausbildungsvergütung 2026 bzw. -20%	01.01.2024	gew./kaufm.	1.045,00 € 836,00 €	1.078,00 € 862,40 €	1.162,00 € 977,00 €	1.210,00 € 1.014,00 €	
Kunststoffverarbeitung (ohne gleichzeitige Kunststofferzeugung, Bundesverband deutscher Kunststoffverarbeiter e.V. - ver.di) Mindestausbildungsvergütung 2026 bzw. -20%	01.04.2025	gew./kaufm.	1.000,00 € 800,00 €	1.024,00 € 854,00 €	1.154,00 € 977,00 €		30 AT
Leder erzeugende Industrie Mindestausbildungsvergütung 2026 bzw. -20%	01.04.2024 akt. per 01/2026	gew./kaufm.	1.000,00 € 800,00 €	1.100,00 € 880,00 €	1.200,00 € 977,00 €	1.350,00 € 1.080,00 €	
Lederwaren-, Kunststoffwaren-, Kofferindustrie Mindestausbildungsvergütung 2026 bzw. -20%	01.08.2025	gew./kaufm.	1.110,00 € 888,00 €	1.150,00 € 920,00 €	1.180,00 € 977,00 €	1.230,00 € 1.014,00 €	30 AT
Metall- und Elektroindustrie -20%	01.01.2025	gew./kaufm.	1.267,00 € 1.013,60 €	1.337,50 € 1.070,00 €	1.443,00 € 1.154,40 €	1.513,50 € 1.210,80 €	
Metall- und Elektroindustrie -20%	01.04.2026	gew./kaufm.	1.303,50 € 1.042,80 €	1.377,50 € 1.102,00 €	1.488,50 € 1.190,80 €	1.563,00 € 1.250,40 €	30 AT
Miederindustrie Mindestausbildungsvergütung 2026 bzw. -20%	01.10.2025	gew./kaufm.	937,00 € 749,60 €	1.045,00 € 854,00 €	1.183,00 € 977,00 €	1.333,00 € 1.066,40 €	
Milchbe- und -verarbeitende Betriebe -20%	01.05.2025	gew./kaufm.	1.245,00 € 996,00 €	1.375,00 € 1.100,00 €	1.495,00 € 1.196,00 €	1.595,00 € 1.276,00 €	30 AT
Mineralbrunnenindustrie -20%	01.04.2025	gew./kaufm.	1.195,00 € 956,00 €	1.286,00 € 1.028,80 €	1.437,00 € 1.149,60 €	1.535,00 € 1.228,00 €	
Mineralbrunnenindustrie -20%	01.04.2026	gew./kaufm.	1.231,00 € 984,80 €	1.325,00 € 1.060,00 €	1.480,00 € 1.184,00 €	1.581,00 € 1.264,80 €	30 AT
Öffentlicher Dienst, Bund und Gemeinden -20%	01.04.2025	gew./kaufm.	1.293,00 € 1.034,40 €	1.343,00 € 1.074,40 €	1.389,00 € 1.111,20 €	1.453,00 € 1.162,40 €	
Öffentlicher Dienst, Bund und Gemeinden -20%	01.05.2026	gew./kaufm.	1.368,00 € 1.094,40 €	1.418,00 € 1.134,40 €	1.464,00 € 1.171,20 €	1.528,00 € 1.222,40 €	30 AT
Öffentlicher Dienst, Länder -20%	01.02.2025	gew./kaufm.	1.237,00 € 989,60 €	1.291,00 € 1.032,80 €	1.341,00 € 1.072,80 €	1.410,00 € 1.128,00 €	

Tarifbereich	gültig ab	gew./kaufm.	Ausbildungsvergütung				Urlaubsanspruch und Sonstiges
			1.	2.	3.	4.	
			Ausbildungsjahr				
Papier, Pappe u. Kunststoff verarbeitende Industrie -20%	01.07.2025	gew./kaufm.	1.160,00 € 928,00 €	1.240,00 € 992,00 €	1.340,00 € 1.072,00 €	1.420,00 € 1.136,00 €	30 AT, Vergütung 4. AJ für Berufe, deren regelmäß. Ausbild.dauer 3 Jahre übersteigt
Papier, Pappe u. Kunststoff verarbeitende Industrie -20%	01.05.2026	gew./kaufm.	1.190,00 € 952,00 €	1.270,00 € 1.016,00 €	1.370,00 € 1.096,00 €	1.450,00 € 1.160,00 €	30 AT, Vergütung 4. AJ für Berufe, deren regelmäß. Ausbild.dauer 3 Jahre übersteigt
Papier, Pappe u. Kunststoff verarbeitende Industrie -20%	01.01.2027	gew./kaufm.	1.200,00 € 960,00 €	1.290,00 € 1.032,00 €	1.390,00 € 1.112,00 €	1.470,00 € 1.176,00 €	30 AT, Vergütung 4. AJ für Berufe, deren regelmäß. Ausbild.dauer 3 Jahre übersteigt
Papier, Pappen, Zellstoff und Holzstoff erzeugende Industrie -20%	01.01.2026	gew./kaufm.	1.251,47 € 1.001,18 €	1.320,47 € 1.056,38 €	1.382,15 € 1.105,72 €	1.411,43 € 1.129,14 €	30 AT
Papier, Pappen, Zellstoff und Holzstoff erzeugende Industrie -20%	01.10.2026	gew./kaufm.	1.268,99 € 1.015,19 €	1.338,96 € 1.071,17 €	1.401,50 € 1.121,20 €	1.431,19 € 1.144,95 €	30 AT
Personaldienstleistung (GVP-Empfehlung für Personaldienstleistungskaufleute) Mindestausbildungsvergütung 2026 bzw. -20%	01.08.2024	kaufm.	1.013,00 € 810,40 €	1.100,00 € 880,00 €	1.203,00 € 977,00 €		
Reisebranche Mindestausbildungsvergütung 2026	01.10.2018	kaufm.	797,00 € 724,00 €	908,00 € 854,00 €	1.052,00 € 977,00 €		36 WT
Säge- und Holzindustrie (Empfehlung Verband) Mindestausbildungsvergütung 2026	2019	gew./kaufm.	800,00 € 724,00 €	950,00 € 854,00 €	1.050,00 € 977,00 €		30 AT
Schmuck-,Uhren-,Silberwarenindustrie (ERA-TV) -20%	siehe unter Edelmetalle						
Schrott-Recycling-Wirtschaft (Schrott- und Industrie- abbruchgewerbe) Mindestausbildungsvergütung 2026 bzw. -20%	01.11.2023	gew./kaufm.	1.075,83 € 860,66 €	1.119,58 € 895,66 €	1.192,50 € 977,00 €	1.255,32 € 1.014,00 €	30 AT
Schuhindustrie/Sportartikelindustrie Mindestausbildungsvergütung 2026 bzw. -20%	01.09.2024	gew./kaufm.	1.000,00 € 800,00 €	1.020,00 € 854,00 €	1.110,00 € 977,00 €		28 AT
Spedition, Lagerei, Logistik, Umzug, privater Hafen- umschlag, gew. Güterkraftverkehr (AG-Verband Spedition und Logistik Baden-Württemberg) -20%	01.09.2025	gew./kaufm.	1.200,00 € 960,00 €	1.295,00 € 1.036,00 €	1.355,00 € 1.084,00 €		
Steine und Erden -20%	01.06.2025	gew./kaufm.	1.081,77 € 865,42 €	1.282,09 € 1.025,67 €	1.482,42 € 1.185,94 €	1.682,75 € 1.346,20 €	30 AT;37,5 h/ Woche
Steine und Erden -20%	01.03.2026	gew./kaufm.	1.117,85 € 894,28 €	1.324,86 € 1.059,89 €	1.531,87 € 1.225,50 €	1.738,88 € 1.391,10 €	30 AT;37,5 h/ Woche
Steuerkanzlei (Nord- u. Südwürttemberg) -20%	01.08.2025	kaufm.	1.100,00 € 880,00 €	1.300,00 € 1.040,00 €	1.450,00 € 1.160,00 €		

Tarifbereich	gültig ab	gew./kaufm.	Ausbildungsvergütung				Urlaubsanspruch und Sonstiges
			1.	2.	3.	4.	
			Ausbildungsjahr				
Süßwarenindustrie -20%	01.10.2025	gew./kaufm.	1.348,00 € 1.078,40 €	1.446,00 € 1.156,80 €	1.569,00 € 1.255,20 €	1.660,00 € 1.328,00 €	
Systemgastronomie (Dehoga)	01.04.2025	siehe Hotel- und Gaststätten-Gewerbe					
Systemgastronomie (BdS) -20%	01.01.2026	gew./kaufm.	1.061,00 € 848,80 €	1.185,00 € 948,00 €	1.323,00 € 1.058,40 €		
Systemgastronomie (BdS) -20%	01.10.2026	gew./kaufm.	1.167,00 € 933,60 €	1.304,00 € 1.043,20 €	1.456,00 € 1.164,80 €		
Tapetenindustrie -20%	01.12.2024	gew.	1.140,00 € 912,00 €	1.220,00 € 976,00 €	1.300,00 € 1.040,00 €	1.390,00 € 1.112,00 €	Vergütung 4.AJ nur für Berufe mit mehr als 3jähr. regelmäßiger Ausbildungsdauer
Technische Textilien, Konfektion -20%	01.01.2025	gew./kaufm.	1.200,00 € 960,00 €	1.271,00 € 1.016,80 €	1.355,00 € 1.084,00 €	1.424,00 € 1.139,20 €	
Textilindustrie -20%	01.09.2024	gew./kaufm.	1.245,00 € 996,00 €	1.296,00 € 1.036,80 €	1.379,00 € 1.103,20 €	1.446,00 € 1.156,80 €	
Textil Service / Textile Dienstleistungen -20%	01.03.2025	gew./kaufm.	1.100,00 € 880,00 €	1.170,00 € 936,00 €	1.250,00 € 1.000,00 €	1.350,00 € 1.080,00 €	
Veranstaltungstechnik (Empfehlung VPLT für Fachkraft für Veranstaltungstechnik) Mindestausbildungsvergütung 2026	aktuell per 03/2025	gew.	970,00 € 724,00 €	1.010,00 € 854,00 €	1.100,00 € 977,00 €		
Verkehrsgewerbe (privates Omnibusgewerbe, für Berufskraftfahrer Bus, Fachkraft im Fahrbetrieb, KFZ-Mechatroniker) -20%	01.09.2025	gew.	1.200,00 € 960,00 €	1.250,00 € 1.000,00 €	1.350,00 € 1.080,00 €		
Versicherungsgewerbe -20%	01.08.2025	kaufm.	1.355,00 € 1.084,00 €	1.432,00 € 1.145,60 €	1.520,00 € 1.216,00 €		
Versicherungsgewerbe -20%	01.09.2026	kaufm.	1.455,00 € 1.164,00 €	1.532,00 € 1.225,60 €	1.620,00 € 1.296,00 €		
Versicherungsvermittlergewerbe (BVK) Mindestausbildungsvergütung 2026 bzw. -20%	01.07.2025	kaufm.	970,00 € 776,00 €	1.030,00 € 854,00 €	1.100,00 € 977,00 €		
Wach- und Sicherheitsunternehmen für Fachkraft für Schutz und Sicherheit, Servicekraft für Schutz und Sicherheit (1./2. AJ)	01.01.2025	gew.	1.205,00 €	1.255,00 €	1.305,00 €		
	Allgemeinverbindlich rückwirkend ab 01.01.2025						
Wach- und Sicherheitsunternehmen -20%	01.01.2025	kaufm.	1.176,00 € 940,80 €	1.284,00 € 1.027,20 €	1.399,00 € 1.119,20 €		
Wohnraumleuchten-, Lampenschirm- und Zubehör-Industrie Mindestausbildungsvergütung 2026	01.03.2025	gew./kaufm.	825,00 € 724,00 €	945,00 € 854,00 €	1.090,00 € 977,00 €	1.240,00 € 1.014,00 €	Vergütungssatz 4.AJ nur für Berufe, deren regelmäßige Ausbildungsdauer 3 Jahre übersteigt

Tarifbereich	gültig ab	gew./kaufm.	Ausbildungsvergütung				Urlaubsanspruch und Sonstiges
			1.	2.	3.	4.	
			Ausbildungsjahr				
Zeitungsverlage	01.07.2025	gew./kaufm.	1.151,93 €	1.209,39 €	1.266,84 €		30 AT
-20%			921,54 €	967,51 €	1.013,47 €		
Ziegelindustrie	01.11.2024	gew./kaufm.	994,00 €	1.115,00 €	1.229,00 €	1.342,00 €	
-20%			795,20 €	892,00 €	983,20 €	1.073,60 €	
Zigarettenindustrie	01.01.2026	gew./kaufm.	1.261,00 €	1.410,00 €	1.585,00 €	1.755,00 €	
-20%			1.008,80 €	1.128,00 €	1.268,00 €	1.404,00 €	
Zigarrenindustrie	01.01.2026	kaufm.	1.147,50 €	1.231,00 €	1.314,00 €	1.398,50 €	
-20%			918,00 €	984,80 €	1.051,20 €	1.118,80 €	
Zuckerindustrie	01.04.2025	gew./kaufm.	1.309,00 €	1.417,00 €	1.519,00 €	1.609,00 €	30 AT
-20%			1.047,20 €	1.133,60 €	1.215,20 €	1.287,20 €	
Zuckerindustrie	01.04.2026	gew./kaufm.	1.348,00 €	1.460,00 €	1.565,00 €	1.657,00 €	30 AT
-20%			1.078,40 €	1.168,00 €	1.252,00 €	1.325,60 €	
Mittelwert, ermittelt anhand der aktuell gültigen, oben aufgeführten Vergütungen (ohne Gewichtung der Tarifbereiche). Betrag gerundet auf volle Euro.			1.128 €	1.221 €	1.328 €	1.430 €	
			902 €	977 €	1.062 €	1.144 €	

Aktualisierungen in Fettdruck

Für die Vergütung ist entscheidend, ob ein Ausbildungsbetrieb selbst tarifgebunden ist, im Geltungsbereich eines Tarifvertrags liegt oder nicht.

Bitte wie folgt prüfen:

a) Ist der Ausbildungsbetrieb tarifgebunden?

Falls ja: die im Tarifvertrag festgelegte Vergütung ist zu zahlen. Diese kann in Ausnahmefällen (in wenigen Branchen) auch geringer sein als die Mindestvergütung nach § 17 BBiG.

Falls nein: siehe unter b)

b) Fällt der Ausbildungsbetrieb in den Geltungsbereich eines Tarifvertrages? Das heißt, gibt es einen Tarifvertrag für die Branche des Unternehmens?

Für die Zuordnung zu einem Tarifvertrag ist nicht der Ausbildungsberuf, sondern die Branche des Ausbildungsbetriebs entscheidend.

Falls ja: die Vergütung kann die Tarifvergütung des einschlägigen Tarifvertrages um maximal 20 % unterschreiten, **Untergrenze ist die Mindestvergütung** nach BBiG.

Das heißt, die möglicherweise niedrigere Tarifvergütung darf in diesen Fällen NICHT vereinbart werden.

Falls nein: die Vergütung soll sich an der BiBB-Tabelle der durchschnittlich bezahlten Ausbildungsvergütungen orientieren. Diese dürfen um maximal 20 % unterschritten werden.

Untergrenze ist auch hier die Mindestvergütung nach § 17 BBiG.

Mindestausbildungsvergütung nach § 17 BBiG bei Beginn der Ausbildung in

2020 (01.01.-31.12.2020): 1. Ausbildungsjahr (AJ): 515,00 Euro, 2. AJ: 607,70 Euro, 3. AJ: 695,25 Euro und 4. AJ: 721,00 Euro.

2021 (01.01.-31.12.2021): 1. AJ: 550,00 Euro, 2. AJ: 649,00 Euro, 3. AJ: 742,50 Euro und 4. AJ: 770,00 Euro.

2022 (01.01.-31.12.2022): 1. AJ: 585,00 Euro, 2. AJ: 690,30 Euro, 3. AJ: 789,75 Euro und 4. AJ: 819,00 Euro.

2023 (01.01.-31.12.2023): 1. AJ: 620,00 Euro, 2. AJ: 731,60 Euro, 3. AJ: 837,00 Euro und 4. AJ: 868,00 Euro.

2024 (01.01.-31.12.2024): 1. AJ: 649,00 Euro, 2. AJ: 766,00 Euro, 3. AJ: 876,00 Euro und 4. AJ: 909,00 Euro.

2025 (01.01.-31.12.2025): 1. AJ: 682,00 Euro, 2. AJ: 805,00 Euro, 3. AJ: 921,00 Euro und 4. AJ: 955,00 Euro.

2026 (01.01.-31.12.2026): 1. AJ: 724,00 Euro, 2. AJ: 854,00 Euro, 3. AJ: 977,00 Euro und 4. AJ: 1014,00 Euro.

Die BiBB-Tabelle der durchschnittlich bezahlten Ausbildungsvergütungen finden Sie unter: <https://www.bibb.de/de/12209.php>